



# Belleza

**L**a Ciudad de México me ha enseñado que hay sueños que no siempre se cumplen y otros que nos toman por sorpresa al verse realizados, esta ciudad me ha enseñado que las mujeres también podemos ser presidentas de México, ministras de la corte, feministas, activistas y al mismo tiempo Jefas de Gobierno.

Esta ciudad me ha abrazado y me ha dicho: aquí todos son libres para elegir su vida, para ser quienes quieran ser, vivo en una ciudad que les pertenece a todos y al mismo tiempo a nadie, quiero a la Ciudad de México, porque me da oportunidades, ha sido refugio, enseñanza, cuidado, aquí me siento libre de ser quien soy. Algo similar debe ser el amor, sentir que pertenecemos a un lugar desde la libertad.

Camino por el Centro Histórico y pienso entonces en la belleza de la que hablaban los griegos, ellos con-



**ANDREA  
GUTIÉRREZ**

COLUMNA INVITADA

sideraban que lo bello era bueno, por ello Platón, alude a la ignorancia de los políticos de la época desde la que encaminan a la ciudad, sin tomar en cuenta lo más importante como es lo justo, lo bueno, lo útil y lo bello. En este orden de ideas lo bello y lo bueno son lo mismo, por tanto, nada puede ser bueno sin ser bello y nada puede ser bello sin ser justo. Entendiendo que lo justo obedece siempre a la proporción correcta, es decir, a la belleza; el filósofo en la República platónica concibe una ciudad justa como una ciudad bella.

Entonces les pregunto: *¿podemos proclamar que somos una sociedad bella, sin ser una sociedad justa? ¿la*



### *transformación ha traído consigo justicia social?*

Nuestra clase política desde sus discursos nos hablan del derecho soñar que tenemos, sin embargo, poco se ha hablado de la belleza de nuestra sociedad en sus diferentes colores y matices, aquí la inclusión sigue siendo un anhelo para muchos, y es que la igualdad es una palabra que se ha usado tanto en el discurso entre los representantes populares, pero poco en sus acciones, la agenda LGBTIQ+ se ha postergado innumerables veces, el matrimonio igualitario no ha sido legislado en el ámbito federal, a pesar de que la propia Constitución es declarativa al hablar de la familia como una institución, por tanto, fueron y siguen siendo los legisladores desde su moral quienes interpretan la conformación de las familias en las leyes.

La discriminación hacia las personas de la diversidad se sigue replicando a diario, al día de hoy no hay

espacio seguro para nosotros, en la calle, la escuela, la casa y el centro de trabajo, sin embargo, parece que es un tema que poco importa a pesar del profundo daño que hace a la sociedad; aunque a la crueldad fue algo a lo que el machismo nos acostumbró, las personas de la comunidad LGBTIQ+ aprendimos a vivir con el dolor punzante de los agredidos por una sociedad y de los poderes constituidos del estado que nos discriminan, y que constantemente buscan alejarnos de la igualdad y de la justicia social, destruirnos, rompernos, ocultar la belleza que hay en nosotros.

Es momento de vernos todos, mirarnos de frente, todos nuestros iris son distintos, pero con una sola coincidencia; la capacidad de ver la luz, es momento en esta capital de la transformación de despertar a la consciencia para entender que en la suma de las individualidades se construyen sociedades bellas y justas.